

REVISTA FAUD ABIERTA
Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Diseño, Universidad Nacional de Córdoba
ISSN: 2796-714X
Nº 7 | 2023

PRE INCUBADORA DE EMPRESARIOS DE DISEÑO FAUD

Autor

Secretaría de Extensión FAUD UNC

Arq. Silvana Mocci

Programa Pre Incubadora de Emprendimientos de Diseño FAUD

Desde FAUD y UNC creemos que las políticas de promoción y estímulo a la innovación ocupan actualmente un espacio prioritario en las agendas institucionales como también en áreas de promoción a las actividades industriales y educativas.

En este sentido, desde las disciplinas del diseño se han incrementado notablemente las estructuras institucionales para promover actividades en torno a la mencionada temática a fin de fomentar la creación de valor, a través del uso y la transferencia de productos y servicios de arquitectura y diseño.

Estas áreas son específicas y se organizan y gestionan con el objetivo de promover el intercambio de conocimiento y la innovación, e incrementar y acelerar el desarrollo socioeconómico en el contexto donde están insertos. Este esquema integral articula al sector académico (formado por Universidades y otras instituciones generadoras de conocimiento) con el sector productivo (industrias y empresas) y el estatal.

Contamos con antecedentes a esta iniciativa de trayectoria y reconocimiento como son: la FIDE, incubadora de empresas de Córdoba, que es la primera incubadora de empresas de Córdoba cuya misión es detectar, acompañar y potenciar a equipos emprendedores locales con proyectos en marcha de base tecnológica, diseño aplicado y energías renovables. En 2008 se crea en UNC el Parque Científico – Tecnológico asociado a la existencia de iniciativas oficiales a nivel nacional, para impulsar la Innovación Tecnológica a través de nuevas estructuras de gestión, tales como parques científico-tecnológicos, incubadoras de empresas "spin off" universitarias, Centros tecnológicos, etc.; promovidas especialmente desde el Ministerio de Ciencia y Tecnología de la Nación y desde el 2015 la Incubadora de Empresas de UNC es, principalmente, un espacio que fomenta la innovación: confluyen allí emprendedores y científicos/as de la comunidad UNC, para crear sus empresas de base tecnológica.

Estos proyectos son acompañados desde la idea hasta la consolidación de sus emprendimientos, agregando valor en las distintas etapas a través de servicios especializados, laboratorios, oficinas, búsqueda de financiamiento, articulaciones interdisciplinarias y otras facilidades. También desde aquí se generan instancias de formación, capacitación y vinculación tanto para los proyectos incubados como en las distintas Unidades Académicas de la UNC.

Específicamente en la FAUD en 2020 se crea la Diplomatura en Emprendimientos de Diseño y de manera permanente se ofrecen cursos de capacitación y/ o actualización, participación en eventos de emprendedorismo, UNC Innova y otros ámbitos de formación, debate y difusión de la temática que demuestran el creciente interés de las disciplinas del diseño por estas instancias.

Por lo anteriormente mencionado se crea la Pre Incubadora FAUD que apunta a consolidar un espacio para la gestión y promoción del emprendedorismo y la innovación desde las disciplinas de la arquitectura y el diseño y es consistente con la visión de una institución más vinculada con las problemáticas de la sociedad que la contiene.

La Pre Incubadora FAUD se concibe como una estructura de apoyo a emprendedores y/ o equipos de emprendedores, para propiciar que el diseño, la tecnología y la innovación sean elementos distintivos en el agregado de valor a la producción, la generación de empleo de calidad y en consecuencia impactar favorablemente en el sector socio- económico. Es un espacio de capacitación, difusión y vinculación de estudiantes y profesionales recientemente egresados de FAUD, que impulsa su inserción en la red productiva de las economías de la arquitectura y el diseño del medio y la región.

Desde la Pre Incubadora FAUD se acompañarán ideas/ proyectos hasta la consolidación de los emprendimientos, conduciendo y asesorando a emprendedores en la puesta en marcha de ideas con oportunidad de transformarse en innovaciones, a fin de lograr la creación de nuevas empresas, brindando herramientas fundamentales para su crecimiento.

Son sus objetivos:

- Impactar favorablemente en el sector socio- económico e impulsar la inserción y vinculación de estudiantes y profesionales recientemente egresados de FAUD, en la red productiva de las economías de la arquitectura y el diseño de la región.
- Generar un espacio de formación y asesoramiento técnico para estudiantes, y recientes egresados/as de FAUD que tengan un proyecto innovador y así consolidar emprendimientos de arquitectura y diseño surgidos en el ámbito de la FAUD.
- Articular, establecer lazos interinstitucionales y trabajar conjuntamente con todos los actores del ecosistema emprendedor de la UNC y la región.

El programa debe garantizar el funcionamiento de la Pre Incubadora FAUD, mediante el desarrollo, implementación y gestión de procesos y actividades, fundamentalmente de: promoción y asistencia para la creación de empresas de diseño y promoción del emprendedorismo.

Por esto prevé realizar un llamado anual para la convocatoria de proyectos, a los que podrán postular: estudiantes con título de bachiller universitario, recientes egresados de diplomaturas, tecnicaturas y carreras de grado y posgrado de FAUD y formalizar trayectos de capacitación en emprendedorismo de los proyectos incubados en vinculación con las formaciones y capacitaciones de la propia institución y UNC, como así mismo generar y propiciar espacios de vinculación, intercambio y asociación con los ecosistemas socio – productivos, de economía del conocimiento y de formación permanente.

En este momento ese primer llamado está abierto hasta el 19 de febrero de 2024.

Se determinó que las propuestas a presentar deberán consistir en ideas y/o proyectos con potencial para la constitución de empresas de arquitectura y/ o diseño en torno al desarrollo de uno o más productos o servicios con características innovadoras en el entorno regional.

Todos los proyectos deberán contar con un director técnico, que podrá ser un docente o egresado de FAUD que colaborará con el emprendedor, en el asesoramiento para la ejecución técnica de los procesos o productos innovadores que forman parte de los mismos.



Presentación de la Pre Incubadora de Proyectos FAUD